

Pays : Pologne

Commission : Sommet humanitaire

Questionnement : Comment relancer l'action et le droit humanitaires dans le monde ?

Honorable présidence, chers délégués,

la délégation polonaise vous remercie de l'avoir invité au sein de ce sommet pour combattre l'avancée de la précarité et aider les individus dans des situations de conflits armés, de catastrophes naturelles, de montée des eaux ou autres problèmes de crise humanitaire. La commission à laquelle nous prenons part est d'une importance cruciale pour s'assurer du bien-être de l'Homme à une échelle mondiale dans les prochaines années. La situation semble s'aggraver rapidement et les financements internationaux sont qualifiés d'insuffisants par beaucoup d'ONG et d'organismes responsables de la mise en place de nos plans d'actions. Il incombe par conséquent à l'UE et aux autres acteurs majeurs à travers le monde de nous rassembler afin de nous concerter sur une consuite à adopter pour les prochaines années.

La question éternelle du financement se pose une fois de plus dans un temps où les guerres et la précarité inquiètent beaucoup. Les pays d'Afrique, d'Amérique du Sud, d'Asie ou du Moyen Orient ont tous vu une augmentation de leur besoin en ressources humaines et en matériaux pour leur venir en aide soit à cause de guerres, d'incidents naturels, ou de la pauvreté. Le besoin augmente donc mais l'offre n'est pas à la hauteur, comme pointée du doigt par l'ONU et l'UNICEF qui portent vers le haut un travail collectif mais limité par leurs besoins économiques qui deviennent urgents. La situation devient plus que préoccupante, elle se pose maintenant en problème majeur pour un monde en bonne santé et pour une paix durable. Elle s'illustre au sein d'un monde fragilisé par des crises contemporaines diverses.

La situation humanitaire mondiale est un sujet important pour notre république parlementaire polonaise. En effet notre proximité avec un pays en situation de crise humanitaire que vous connaissez tous, l'Ukraine, nous a permis d'afficher la bienveillance que nous apportons face aux personnes en situation de crise. Nous avons relevé que le premier mois du conflit plus de 2 millions de réfugiés ukrainiens sont passés par la frontière polonaise soit pour continuer au-delà des mers ou s'installer dans un pays de l'union européenne. Un an après le début de la crise le nombre de réfugiés passés par nos frontières s'élève à près de 10 millions et nous avons recensé en février 2023 autour d'1.4 millions de réfugiés bénéficiant d'un séjour de permis de valide polonais. Il nous revient donc la grande responsabilité de nous assurer que tous les Ukrainiens cherchant refuge dans notre nation ou au-delà soient correctement traités.

La république parlementaire polonaise mène aussi des actions économiques à l'international puisque nous avons augmenté notre financement à une branche de la banque mondiale, l'association internationale de développement (IDA). Celle-ci s'occupe d'apporter aux pays en développement l'éducation de base, des services de santé essentiels, l'approvisionnement en eau potable et à l'assainissement, l'agriculture, l'amélioration du climat des affaires ou encore des infrastructures en tout genre. Ces activités promeuvent l'égalité, la croissance économique, la création d'emplois, le relèvement des revenus et l'amélioration des conditions de vie. Nous avons décidé d'augmenter notre contribution de 100% en comparaison de ce que nous avons apporté au cycle précédent de collecte de fonds. Nous espérons ainsi montrer à travers ce genre d'œuvre caritative notre engagement continu en faveur du développement international pour une fois de plus garantir un monde équitable où la vie humaine est valorisée.

Pour conclure, il est nécessaire pour nous tous, nations de l'union européenne, outre atlantique et autres donateurs, de nous unir pour apporter un projet de relance de l'action humanitaire. La situation de celle-ci paraît empirer d'années en années et atteint un point critique. Vous pourrez dans toute situation compter sur le soutien du gouvernement polonais pour coopérer afin d'aider au financement et à l'agissement en participant à l'accueil des réfugiés. Nous continuerons d'agir dans nos frontières et dans celles des pays volontaires et en nécessité et espérons encourager beaucoup d'autres pays à travers le globe à soutenir cette cause commune. La paix vers laquelle nous aspirons tous, le respect envers les droits fondamentaux d'autrui dépendent tous en partie de nous et de l'action que nous allons mener durant ce sommet.